



Médito

De l'attente de l'Avent... à l'envie de Noël

Chers frères et sœurs,

En ces temps autour de Noël – le temps de l'Avent qui se déroule les quatre semaines avant Noël et le temps qui suit avec l'Épiphanie et le mois de janvier –, nous sommes habitués à attendre parler d'attente, de patience, du « temps long » nécessaire pour faire venir le Royaume de Dieu.

Pourtant, une autre idée est venue à moi : l'envie ou/et le besoin. Avons-nous vraiment besoin de Noël et donc de la venue de Jésus-Christ dans nos vies ? Ressentons-nous au fond de nos cœurs cette envie inexprimable de Vie, d'Amour, de Joie, de Paix, de Lumière ? J'ai en effet envie d'interpeller chacun de nous sur nos besoins. Dans la Bible, dans les Évangiles en particulier, des hommes et des femmes vont déranger Jésus dans sa mission : des lépreux l'interpellent sur son chemin, une femme qui perd sans cesse du sang le touche au milieu de la foule, des amis prennent leur ami malade avec eux pour aller le faire guérir par Jésus... et cela se passe autant chez des juifs que des non-juifs, des natifs d'Israël que des citoyens romains. Tous sont convaincus, obstinés, prêts à « déplacer des montagnes » pour voir Jésus, le connaître, le suivre et vivre de sa parole, de sa Vie. Et nous ?

Quand on parle de besoins, on doit aussi les exprimer, demander. Là encore, la Bible nous éclaire. Pensons à la demande d'un des disciples à Jésus de savoir prier, dans l'Évangile de Luc. Jésus leur dit :

Qui d'entre vous aura un ami chez qui il se rendra au milieu de la nuit pour lui dire : "Mon ami, prête-moi trois pains, car un de mes amis est arrivé de voyage chez moi, et je n'ai rien à lui offrir." Si, de l'intérieur, l'autre lui répond : "Cesse de m'importuner ; la porte est déjà fermée, mes enfants et moi nous sommes au lit, je ne peux me lever pour te donner des pains" – je vous le dis, même s'il ne se lève pas pour les lui donner parce qu'il est son ami, il se lèvera à cause de son insistance effrontée et il lui donnera tout ce dont il a besoin.

Eh bien, moi, je vous dis : Demandez, et l'on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ; frappez, et l'on vous ouvrira. Car quiconque demande reçoit, qui cherche trouve, et à qui frappe on ouvrira. Quel père parmi vous, si son fils lui demande un poisson, lui donnera un serpent au lieu d'un poisson ? Ou bien, s'il demande un œuf, lui donnera-t-il un scorpion ? Si donc vous, tout mauvais que vous êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il l'Esprit saint à ceux qui le lui demandent ! » (Lc 11, 1-13).

Sachons demander, sachons dire nos besoins. Soyons certains de l'écoute du Seigneur, soyons confiants en l'écoute de nos frères et sœurs, par l'Esprit Saint qui nous est donné.

En ces Temps nouveaux qui viennent, réinterrogeons-nous sur nos besoins, sur nos-en-vies (« ce qui met en Vie »), exprimons-les, sachons demander, en confiance, dans l'Amour que le Seigneur nous confie. Une boîte « pour avancer ensemble » pour le dire par écrit, le Mur des mots doux pour offrir de l'écoute et de l'Amour, sont à votre disposition au temple. Avec la pasteure ou/et un conseiller presbytéral, construisons l'Église locale dont nous avons besoin en ce moment et qui soit selon la volonté du Seigneur.

Que la venue du Christ en Jésus soit l'aboutissement de ces envies rassemblées en une seule : que ton Royaume de paix, de joie et d'amour vienne !
Amen

Virginie Moyat, votre pasteure

